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R.P.I. Aurières - St Bonnet près Orcival - Vernines 
Compte-rendu du 3ème Conseil d'Ecole 

du 13 juin 2023 à AURIERES 
 

 

Étaient présents : cf feuille d’émargement 

Personnes excusées : Mmes Okecki, Lacotte, Herry 

Membre de droit : Mme VACHETTE, Inspectrice de l’Éducation Nationale 

Secrétaire de séance : Maryse VELUT 

 

1. Effectifs et répartition pour la rentrée 2023 
 
Effectifs 2022/2023 : 
A ce jour, le RPI compte 124  élèves. 

PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 TOTAL 

21  15  17  16 9 16 17 13  

124 

 

St BONNET 

53 

VERNINES CP CE1 

25 

AURIERES 

24 

VERNINES CM 

22 

 

Prévisions de rentrée 2023 : 
Les inscriptions en maternelle sont terminées. Il y aura 21 PS à la rentrée prochaine.  
Une visite de l'école de Saint Bonnet est prévue le 3 juillet à 18h pour les futurs élèves et leurs 
parents.  
 
Répartition sur le RPI pour 2023/2024 : 

PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 TOTAL 

21  21   5 (a)  9 (b) 16 17 8 16 17  

130 

 

St BONNET 

47 

AURIERES 

42 

VERNINES 

41 
 (a) résidant sur la commune de Saint Bonnet 
 (b) résidant sur les communes d’Aurières et Vernines 

 

BESOINS AESH:  

1 demande d’AESH pour un élève de ps (mais certainement pas effectif en septembre). 

1 AESH pour 2 élèves en ce1  

1 AESH pour 1 élèves en ce2 

1 AESH pour 2 élèves en cm1 

2 PAP en CM2 

 

➢ Rentrée échelonnée pour les PS proposée aux parents. 

➢ Les classes seront affichées le jour de la rentrée des enseignantes, le 1er septembre  

➢ Les listes du matériel scolaire seront données en fin d’année scolaire pour l’élémentaire . 
 
Questions parents: 
 

– Répartition RPI: Possibilité d’échanger avec un parent voulant que son enfant aille à Saint-
Bonnet ? Il y a au moins 5 familles qui voudraient échanger et aller à Saint Bonnet. Combien 
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seraient intéressés pour aller à Aurières ? Pourquoi ne pas envisager d’arranger quelques 
familles (même si ce n’est pas la totalité)? 

La règle est simple et a été définie comme le veut l’équité et la pérennité du fonctionnement 
du RPI : c’est bien le lieu de résidence qui prévaut. 
 

– Répartition niveaux: En début d’année scolaire, nous avons eu rendez-vous avec la 
maîtresse du CP, elle nous a stipulé que l’année de CE1 est extrêmement importante. Est 
ce judicieux de mélanger les CE1 avec les GS ?  
>  A ce jour, les nouvelles enseignantes d’Aurières n’ont pas encore décidé de la répartition 
des classes. Il appartient bien aux professionnels de l’enseignement de mettre en place les 
conditions pédagogiques de la classe.  

 
2.Cantine, garderie, ramassage scolaire, étude surveillée 
 
Cantine : 
Questions parents: 

– Comment se passe la cantine ? combien de personnes ? qui va aider les maternelles ? 
– Qui prépare les repas pour l’école d’Aurières (livraison, cantinière sur place) ? 

– Comme la cantine se fait à la salle des fêtes, est-ce que les enfants pourraient faire la 
récréation de 13h au terrain de foot pour avoir de l’espace quand la météo le permet ?  
 > Rappel des fonctionnements. 
 

Ramassage scolaire :  
Questions parents: 

–  Les mairies sont-elles toujours d’accord pour continuer à prendre en charge le transport pour 
ceux qui en feront la demande et avec les pièces justificatives demandées ?  

> Oui ; le coût du ramassage pour la région : 1500 euros par élève. Les mairies ne 

remboursent que la part restant à charge pour les familles, ce qui est déjà un montant important 
sur l’ensemble des élèves.  

 
– Est-ce possible de mettre les enfants de maternelle et de primaire dans le même bus pour 

effectuer la garderie dans le même lieu ? 
o Transport scolaire du domicile à l’école 
o Tolérance pour les trajets nourrice/école 
o Tolérance du conseil régional quand il reste de la place dans les bus pour aller à la garderie. 

> A priori il y a de la place dans le bus. Les parents concernés doivent appeler le numéro du 
transport scolaire à la région. 
 

– Si aucune garderie n’est mise en place à Aurières, est ce qu’un transport pourra être fait 
depuis les garderies de St Bonnet ou de Vernines ? (j’utilise la garderie et elle me convient) 

>  Idem 
 
Garderie : 
Questions parents: 

– Les horaires ne vont pas, pas assez tôt le matin,  (au lieu de 7h30 , dans l’idéal à 7h) ! 
>  Pédagogiquement les enseignantes se posent la question de l’impact sur les enfants.  

     Un enfant qui arrive à l’école à 7h peut-il vraiment être disponible pour les apprentissages à 
9h ? 
      Ne pas proposer la garderie avant 7h30 est décidé par les mairies et l’école pour les enfants. 
 
– Quid d’une garderie participative 
  >  Le projet a été abandonné. 
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Étude surveillée : Parole à Mme Feres 
Cette année il y a eu beaucoup moins d’élèves, seulement 8.  
Mme Feres et Mme Loridant sont d’accord pour reconduire le soutien l’année prochaine. Mme Feres 
se propose de venir présenter le dispositif à la réunion de rentrée. Concernant la tarification, cette 
année, le dispositif coûte aux mairies car il y a eu peu d’élève. Le conseil est d’accord pour 
continuer. 
Mme Mecenero serait d’accord pour entrer dans le dispositif d’aide aux devoirs sur Aurières (à 
étudier) 
 
3. Fonctionnement du RPI 
 

• Equipe enseignante rentrée 2023 

– A Vernines et St Bonnet, pas de changement. Mmes Labbée-Ischard et Moyen travailleront 
à 75%.   

– A Aurières : directrice : Christiane DUCOL et adjointe : Régine MECENERO 
 

• Personnel communal : 
 

St BONNET : Dina devrait reprendre en septembre; les contrats de Dina, Lucie vont être renouvelés. 
Chantal est en CDI. 
 
AURIERES :  

– Delphine Valleix : réception des repas et cantine.  
– Colette Salé :  accueil le matin, accompagnement des élèves en classe et trajet vers la 

cantine pendant la pause méridienne l’année scolaire prochaine. 
Rappel : l’ accueil des élèves à Aurières a lieu à  partir de 8h35 par les enseignantes pour un début 
de la classe à 8h45. 
 
VERNINES : pas de changement, Sophie Choisier et Nathalie Thomas 
 
Questions parents: 

– ATSEM Aurieres 2023/2024:  pourquoi une atsem juste le matin / pourquoi pas la journée ? 
- GS sans ATSEM est-ce bien légal ? Ils peuvent pénaliser l’attention dans l’apprentissage 
des CE1.   L’atsem n’est pas obligatoire dans ce cas. Budget et pérennité de la classe. 

 

• Service civique : Demande de service civique pour les 3 écoles pour la rentrée prochaine 
 

• Natation : 
 

➢ Créneaux accordés auprès de la piscine de COUBERTIN pour l’année scolaire prochaine 
2023/2024 (à la place du Centre Aquatique Les Hautes Roches Chamalières):   

 
– AURIERES :pour les deux classes (GS/CP/CE1), le Vendredi 14h15 15H05 en 2ème 

période du 13/11/23 au 19/01/24 (8 semaines) 
Cette année scolaire, dès la rentrée de septembre 2022, les  2 séances par semaine, 
représentait un dispositif assez lourd pour la classe. 
 

– VERNINES: pour les deux classes (CE2/CM), le Vendredi 14h15 15H05 en 1ère période 
du 06 /09/23 au 10/11/23 (8 semaines) 
 

 
➢ St BONNET : 3 séances menées en juin 2023 à LA BOURBOULE; demande faite pour 

l’année prochaine, en attente de réponse 
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Les municipalités acceptent-elles de financer les prochaines sorties piscines ?  
>  OUI au vu de l’importance de la piscine.Tout est pris en charge par les communes : entrées, 
maître nageur et transport. 
 
 

• Locaux et matériel: travaux et achats 
 
AURIERES : 

– Les locaux de l’école ont fait l’objet d’une intrusion et de vols concernant le parc informatique 
(portable de direction et cartes mémoires des unités centrales) durant le week-end de 
l’Ascension. Des renouvellements ont déjà été pris en charge par la Mairie. La gendarmerie 
mène l’enquête. 

– Installation de la future classe à ouvrir : un tableau craie/feutre a été acquis,.... 
 

St BONNET : Bac à sable installé en mai 
 

VERNINES :  
– installation d’un tapis côté sortie classe CM 
– intervention chauffagiste 
– fabrication de chariots pour transporter les tapis de gym 
– Mme Labbée-Ischard souhaiterait installer dans sa classe l’ancien tableau à craies, en 

complément du tableau numérique. 
 

Questions parents: 
– Est-ce que les parents peuvent acheter des jouets ou jeux aux enfants et les offrir à l’école ? 

(occasion style toboggan) ? 

>Tout ne peut pas être donné sans tenir compte des normes de sécurité attenantes aux 
objets et structures de jeux. 
 

– Est-ce que les enfants ont accès à la salle des fêtes d'Aurières pour faire le sport ? 

>Cette année non car il y a la cantine sur la moitié de la salle.  
Pour l’année prochaine, la moitié de la salle pourra être utilisée en complément de la salle de danse. 
 

 
4. Projets/sorties réalisés, en cours et à venir 
 
ELEMENTAIRE RPI:  

– Sortie de fin d’année : VULCANIA le vendredi 2 juin 8h45 - 18h50  

– Participation à l'English Day   :  
cycle 3 - Aurières (CE2/CM1) et Vernines (CM)  : à la salle des fêtes de Perpezat, le 24 mars 

cycle 2 - Vernines : classe de CP/CE1 : vendredi 9 juin au complexe sportif de Nébouzat, sur le 
thème des contes (transport pris en charge par la COMCOM) 
 

AURIERES: 
– Visite de la déchetterie de St ours financée par le SYDEM Dômes Combrailles le Mardi 23 

mai après midi, clôturant la sensibilisation au tri et recyclage 
 

– Mise en place de la maquette de la Chaine des Puys réalisée dans le cadre du projet 
UNESCO le mercredi 14 juin après midi à la gare du Puy de Dôme, au hall d’exposition au 
2ème étage. 
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VERNINES:  

– projet “Cabane à livres” : les enseignantes remercient vivement Elza Lacotte et Françoise 
Feres pour tout le travail réalisé, ainsi que les menuisiers qui se sont associés pour mener à 
bien ce projet : les élèves de CM2 ont réalisé la conception et la décoration de la cabane à 
livre (thème des contes). 
Financement par la mairie; inauguration le jeudi 6 juillet à 15h 
 

– Emprunts de livres tous les 15 jours à la bibliothèque : séances animées par Françoise 
Feres et les bibliothécaires bénévoles. Les enseignantes remercient les bibliothécaires 
bénévoles. Mme Feres déplore que les livres ne reviennent pas, les enfants ne peuvent alors 
pas reprendre de nouveaux livres. 

 
– Promenade et entretien plantation Haie à Fontsalive, le 25 mai, merci à Denis Ferry, 

président de l’association de chasse de Vernines et aux chasseurs qui ont assuré le 
débroussaillage du site avant l’intervention des élèves.                       
Projet Education à l’environnement : sensibilisation du rôle de la haie pour la faune et la 
flore locale (aller/retour à pieds par les élèves). 

– Intervention smctom : le.16/05  recyclage des déchets pour le cycle 2 et gaspillage 
alimentaire pour le cycle 3 : 1/2 journée dans chaque classe, 2h/classe et le 08 juin le tri, 
1h30 /classe (interventions gratuites pour l’école, financées par le smctom) 

– Participation Projet “Prouve le” : cycle 3 à Vernines, dans le cadre de l’enseignement 
des TICE/Education aux médias (vérifier la véracité d’un document, d’une légende,  une  
photo, ou video…en utilisant des sources fiables) 

– projet Correspondance avec une école du Rwanda envisagé, proposé par Madame Ferres 
 

– participation au Rallye Math cycle 2 

 
– Travail sur l’Europe : intervention le 12 mai dans la classes des CM de Cyril Jousse, qui 

travaille à la commission européenne. Cette intervention a été proposée par le rectorat et 
Mr Jousse à la classe de CM. Elle a clôturé une séquence travaillée  en amont en classe 
sur l’UE (travail  sur les origines, la création, la formation, la devise, l’hymne, les 
institutions ...). Mr Jousse, détaché de l’Université de Chimie de Clermont-Ferrand, est 
venu présenter aux élèves son travail au sein de la commission européenne à Bruxelles 
ainsi que quelques institutions. Les élèves ont pu réinvestir mais aussi approfondir leurs 
connaissances dans ce domaine. De nombreux échanges ont pu être mis en place. La 
séance a été fort appréciée par les élèves et leur enseignante.  

St BONNET :  

– Rencontre auteur : L'auteur gagnant de “Ouvrez Ouvrez les livres aux bébés” est venu 
présenter son livre “Jacky Râle” le 28 avril 2023. 

– Rencontre artistique : les élèves de moyenne et grande section sont allés rencontrer à la 
maison Garenne à Saint Sauves Louisa Marajo le 8 juin. Elle est aussi venue en classe. 

– Sortie de fin d’année : La Ruche des Puys et le chemin Fais’Art le lundi 19 juin  

 

• Activités culturelles et sportives avec la Communauté de Communes 

Journée inter-écoles multisports au gymnase de Rochefort  
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– le mardi 9 mai pour les CE2-CM Vernines + Aurières 
– le 25 mai pour les maternelles St Bonnet 

 
Projection des courts métrages au lycée agricole de Rochefort 

–  le  jeudi 30 mars pour  Aurières et pour Vernines 
 
Spectacle “Peau de papier” de la Cie Colectivo Terron , salle de La Bascule à Tauves 

– le  mardi 14 mars après-midi pour Vernines et Aurières  
– le mardi 14 mars matin pour St Bonnet avec animation autour du papier le 9 mars à l’école 

pour les maternelles 

 
VERNINES :  

Valentin Bouchet, intervient à l’école de Vernines le mardi après-midi : depuis le  04/04/2023  1 
heure par classe (4 séances Accrosport , 1 séance Tchookball) . Les séances sont interrompues 
suite à une blessure de Valentin. Peu de chance que les séances reprennent d’ici la fin de l’année.  

 
> Réunion COMCOM le jeudi 29 juin 19h30 (directeurs) pour préparer la saison prochaine  
 

 
Kermesse de l’école 2023 
Cette année, l’élémentaire est de fête le vendredi 30 juin à la salle des fêtes d’Aurières. 
Au programme: 

– AURIERES: démonstration de danses traditionnelles locales (Tradamuse - Les Brayauds) 
+ vente de semis de fleurs si la pousse est fructueuse 

– VERNINES:  Acrosport et danses traditionnelles locales (Tradamuse - Les Brayauds) 
– TOUS : chants  sur le thème de l’Environnement : Les Enfantastiques et autres 
– RPI & Cie: stands de jeux et buvette  

 
Les élèves de Vernines se rendront à la salle des fêtes d’Aurières le vendredi 30 juin après-midi 
pour une répétition commune avec les élèves d’Aurières. Nous remercions la mairie de Vernines 
qui accepte de financer le trajet en bus aller/retour. 
 

Les enseignantes remercient l’association de parents RPI & Cie, toujours aussi active pour 
organiser des activités pour gagner de l’argent, ce qui a permis de subventionner les sorties 
(prochaine réunion le 20 juin).  
 
Elles remercient également tous les parents qui ont accompagnés les sorties. 
 
 

• PREPARATION RENTREE 2023/2024 
 

Projet RPI 2023/2024 BILOBA (l’ École dehors) - Association partenaire EN 

(dans le cadre de financement Notre Ecole Faisons la Ensemble NEFLE - CNR éducation): 

Réunion avant ce CE : Aurières mardi 13 juin 17h , présence de l’association, des Mairies, de 
l’équipe enseignante 2023/2024 

Projet : « Des racines pour grandir » : chaque classe bénéficiera d’une animation nature par mois 
découverte de la nature ou grimpe selon le planning. 
 
VISITES DES ECOLES 

– Futurs GS/CP : Aurières le mardi 27 juin à 18h 

– Futurs PS :  Saint Bonnet  le lundi 3 juillet à 18h 
 
LIAISON ECOLE /COLLEGE  
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La journée d'immersion au collège pour les CM2 : vendredi 23 juin  
La réunion de concertation enseignants du primaire/collège pour préparer l’entrée au collège de nos 
futurs collégiens, aura lieu au collège le jeudi 22 juin après 17h. 
 

 
 

 

Secrétaire de séance : Maryse Velut      Présidente de séance : Sylvie 

Llorca 

Enseignante de l’école de St Bonnet      directrice de l’école d’ AURIERES 


